
Ударение Запоминалки



•  Способ запоминания.
• Перед вами слова, в которых часто 

допускаются ошибки в ударениях и 
фразы, которые могут помочь 
запомнить, где его правильно ставить. 
Посмотрите, быть может, среди них есть 
слова, постановка ударения в которых 
вызывает затруднения и у вас. 
Запомните, как правильно произносить 
эти слова. Можете придумать свои 
созвучия или рифмы.



ДоговОр (а не дОговор)
 

ДогоВОР украл ВОР.



АлфавИт (а не алфАвит)

Заучив весь алфаВИт,
он имел усталый ВИд.
 



ЗвонИт (а не звОнит)

Добрый доктор АйболИТ
спрашивает: "Кто звонИТ?"
 



ШассИ (а не шАсси)

Пилот потратил много СИл,
но всё же выпустил шасСИ.
 



ЖалюзИ (а не жАлюзи)
 

На ЗИму жалюЗИ купил.



БаловАть (а не бАловать)

БалоВАТь сладкой ВАТой.
 



КоклЮш (а не кОклюш)

КЛЮШка в углу отдыхает,
а мальчик коКЛЮШем страдает.
 



КремЕнь (а не крЕмень)
 

Меняю креМЕНЬ на реМЕНЬ.



КУхонный (а не кухОнный)
 

Полотенцем кУХОнным вытер УХО.



ПЕтля (петлЯ)

В ПЕТле трудно ПЕТь.
 



СтолЯр (а не стОляр)

СтолЯР пришел на ЯРмарку.
 



• СвЕкла (а не свеклА)
•

СВЕКр весь вымазался СВЕКлой.
 



ТОрты (а не тортЫ)
ТУфля (а не туфлЯ)
 



Иногда подсказкой может быть знакомая цитата из поэтического 
произведения.
 

ЧЕрпать (а не черпАть) 

ПростынЯ (а не прОстыня) 

ДиспансЕр (а не дИспансер) 

КаталОг (а не катАлог)

Сужденья чЕрпают из забытых газет
Времен Очаковских иль покоренья 
Крыма

Одеяло убежало, улетела простыНЯ
И подушка, как лягушка, улетела от 
меНЯ.

СЭР, Вам пора в диспанСЕР!

КатаЛОг съела ЛОшадь.
В катаЛОге ЛОжка вместо закладки



АлфавИт (а не алфАвит) Заучив весь алфаВИт,
Он имел усталый Вид.

БАрмен (а не бармЕн) БАРмен работает в БАРе

ЗавИдно (а не зАвидно) ВИДНО, тебе заВИДНО

ЗвонИт (а не звОнит) Добрый доктор АйболИТ
Спрашивает: «Кто звонИТ?»



КремЕнь (а не крЕмень) Меняю креМЕНЬ на реМЕНЬ
Коль не выучишь креМЕНЬ,
То получишь ты реМЕНЬ.

ОсвЕдомиться (а не осведомИться) ОСВЕДомиться – узнать СВЕДения

ОбеспЕчение   (а не обеспечЕние) Нужно ОБЕСПЕчить ОБЕСПЕЧение

ТамОжня (а не тАможня) МОрж у таМОЖни


